DU CŒUR DE L'ANGE SANS TETE SORTAIT UNE FLAMME VACILLANTE...

Oloron, 10 septembre. — Selon plusieurs têmeins, un curieux phénomène se serait produit dans une petite chapelle érigée près du rustique établissement thermal de Garaibie, hameau perdu au fend du Pays Basque, en p'ein cœur de la montagne.

Quelques personnes faisaient une cure de repos dans cet endroit calme et reposant au possible, et, parmi le groupe, Mme Moreau, de Cheraute, et sa cousine, Mme Etchanchu, de Barcus.

Un soir, il y a queiques jours, les deux Basquaises éta ent allées se recueillir au minuscule sanctuaire. Elles égrenaient pieusement leur chapelet devant le tabernacle, dont la porte de bois sculpté représente un ange sans tête, celle-ci ayant disparu depuis longuemps, lorsque soudain, déclarent-elles, une lueur sortit du cœur de l'ange, et se transforma rapidement en une flamme vacillante, haute de dix centimètres environ.

Les deux femmes virent alors le cœur brûler comme une brasier et, prises de panique, arrêtédent la leurs dévotions pour regagner précipitamment leur hôtel.

Le lendemain, tous les pensionnaires se rendaient à la chapelle « voir » à leur tour le phénomène et, au bout de quelques minutes de prières, le cœur de nouveau se mit à brûler. Les flammes sortaient de la porte de bois, comme si elle se consumait ellemême, affirment-ils.

L'un des témoins, un vieux Basque à la foi bien accrochée, se leva alors, et, ayant constaté qu'il ne s'agissait pas de quelque effet de lumière, aucune lampe n'étant allumée et le soleil ayant disparu, il traça dans l'air un grand signe de croix et, s'adressant à l'ange, s'écria : « Si tu es des nôtres (sic), retire-toi ».

A ce moment là, les flammes

Dans la région où le récit du phénemène commence à percer, on n'admet pas la thèse d'une possible mystification. Les Basques, fait-on remarquer, sont trop attachés à leur foi et à leur croyance pour se prêter, à une telle machination. Et les témoins sont prêts à jurer la véracité de leur vision. En ce qui concerne les autorités religieuses, celles-ci observent à ce sujet la prudence habituelle. Seul le curé du village vo sin, assisté du maire, essaie de tirer l'affaire au clair.

Pròs da 1

UUU.

ESTA CHUS (

Valenciennes, 11 Un habitant de Ca ie Valenciennes, M wilve, 84 ans, ouvr

Blanchlisseront, passare à niveau N

fors de 22 heures. fut chestièe par le

Il sortit îmmiédia: d: ca lampe **é**lectri

un sur la voie fer ma habitation, dan

segunibre, de forme pouvait avoir 6 mèt

et 3 mètres de hau